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Para Mi

Al principio del semestre cuando hicimos las grabaciones de reflexión mis perspectivas

eran diferentes. Creo que mis respuestas fueron basadas en la experiencia de las personas que

han estado a mi alrededor. Al pertenecer y ser parte de una familia Mexicana he vivido muchas

desigualdades y más por ser indocumentada. Hasta ahora que estoy en un nivel universitario me

he dado cuenta que fuimos muchas veces víctimas del sistema. Desde la escuela al no tener

acceso a documentos en español cuando había actividades en el aula hasta el sistema en el

trabajo de mis familiares. Mis padres no podían comunicarse con mis maestros ya que eran

anglosajones y el sistema no ofrecía servicios de intérpretes. En el trabajo mis padres muchas

veces fueron maltratados por sus supervisores. Al ser indocumentados tenían miedo de alzar la

voz y reportar todas las injusticias. Los salarios no eran justos para el trabajo de campo que

realizaban. Aunque han ocurrido cambios en el trabajo, todavía no son suficientes para ser justos.

Pienso que el país Estados Unidos de América no debería hacer oficial el idioma inglés.

Estados Unidos no está formado por solamente personas anglosajonas, el país entero está

formado por diversas etnicidades e idiomas. No sería justo que las demás personas quedarán

excluidas. Pienso que existe la descriminacion hacia nuevas culturas y lenguajes ya que los

estudiantes son enseñados por parte del sistema de educación pública y privada el idioma inglés

y la cultura americana. Esto dejando excluidas todas las culturas extranjeras, lo cual al final del
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día resulta en que el niño mire a las personas con diferentes culturas e idiomas en una forma

negativa, ya que ellos piensan que lo correcto es su cultura y su idioma. En torno a la pregunta si

todos deberíamos tener acceso gratuito a programas que nos ayuden a mantener y desarrollar

nuestro lenguaje y cultura estoy de acuerdo. Pienso que todos tenemos el derecho de apreciar

nuestra cultura y al ser educados con el sistema educativo actual hace que olvidemos nuestro

legado mexicano.

En mi experiencia desde que entré a la escuela en los estados unidos a los cuatro años, el

mirar a mi compañeros anglosajones pensaba que yo no pertenecía ahí. Había compañeros

mexicanos como yo pero se negaban a hablar en español o a veces la maestra les prohibía

comunicarse en español porque de acuerdo a ellas nosotros teníamos que aprender inglés para

poder pasar de año. Al principio pensé que eran de algún modo racistas ya que nos prohibieron

hablar en nuestro idioma natal en el aula pero ahora desde otra perspectiva me di cuenta que

quizá sus intenciones de esas maestras no eran malas al contrario al estar en ese sistema

educativo el propósito quizá de ella era que nosotros saliéramos adelante y poder comunicarnos

con nuestros demás compañeros. Quizá solo trataban de ayudarnos pero yo al ser una niña no

comprendía y ahora que ya he crecido me doy cuenta de sus esfuerzos por educarnos. Pienso que

nosotros como jóvenes indocumentados tenemos la responsabilidad de ayudar a aquellos niños

que ahora están pasando por lo que nosotros pasamos hace años. Al escuchar a mis compañeros

en clase describir y reflexionar en torno a su sitio de servicio me doy cuenta que esos chicos

ocupan de nuestra motivación, decir si se puede mírame yo soy como tu.

Los padres hacen un gran impacto en la vida de sus hijos. Esto se conecta con la pregunta

del porqué crees que existe tanta pobreza en la comunidad hispana. Los padres hacen su mayor

esfuerzo para que a los hijos no les falte nada pero al final del día al niño lo que le hizo falta
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fueron sus padres. Los estudiantes necesitan ese apoyo paternal, esa motivación de padre e hijo.

El traer el sustento a la casa no es suficiente, toma más que eso ser un verdadero padre. Quizá

tomará tiempo romper esas generaciones que por años han estado causando un impacto negativo

en los estudiantes. La falta de motivación es la primera causa de que estos jóvenes dejen la

escuela. El ver que sus padres trabajan mucho solo hace que los jóvenes dejen de estudiar y

prefieran trabajar para ayudar a sus padres con los gastos. En diversas ocasiones los jóvenes ni

siquiera tienen la oportunidad de ir a una escuela ya que por motivos desconocidos ellos deben

salir adelante por sí solos. Pero como esto se conecta con la pregunta previa. Pues la mayoría de

trabajos “bien pagados” requieren de algún tipo de educación. Estos jóvenes al retirarse de las

escuelas trabajan en oficios que no son bien pagados el cual hace que la pobreza tome parte de su

vida. Quiero dejar en claro que no todas las personas hispanas pasan por esto pero la mayoría

desafortunadamente tenemos que hacer estos trabajos mal pagados.

Respondiendo a la oración si estamos de acuerdo que como futuros profesionales del

lenguaje bilingüe tenemos el poder de hacer un cambio a nuestra comunidad, sociedad, y nación

del mundo, concuerdo absolutamente. Quizá el cambio no se mire inmediatamente en toda la

nación del mundo pero podemos empezar con nuestra comunidad. Nosotros como futuros

profesionales podemos abogar para que aquellos obstáculos que algún día se presentaron ya no lo

hagan en esta nueva generación. ¿A qué me refiero? Pues un ejemplo muy claro sería el poder

comunicarse con las escuelas. Más específicamente al empezar a ofrecer aquellos intérpretes que

a mis padres les hacía falta para comunicarse con mis maestros. Aquellos documentos que

llegaban a la casa en inglés solamente, ahora podrían llegar en español. Son los pequeños

cambios los que hacen la diferencia al final del día. No es necesario un gran cambio, podemos

empezar poco a poco.
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¿Estoy actualmente involucrada en un movimiento para hacer un cambio en la sociedad?

De todo no lo estoy, pero si he sido parte de algunas actividades que abogan por un cambio en la

sociedad y también justicia para nuestros paisanos indocumentados. Por ejemplo, si entramos a

la página Change.org podemos rellenar peticiones de justicia para diferentes casos. Yo me di

cuenta de esta página porque actualmente sigo a un activista pro inmigrante llamado Carlos

Eduardo Espina el cual actualmente aboga por los indocumentados y nos informa de lo que está

pasando en inmigracion. En un futuro me gustaría también poder ayudar a mi comunidad es por

eso que en estos momentos me estoy preparando para quizá entrar a la escuela de leyes en un

futuro y así convertirme en abogada de inmigracion y ofrecer consultas gratuitas a mis paisanos.

En este último párrafo me enfocare en mi sitio de servicio y como este ha influido en mis

perspectivas en mi primer grabación. Bueno como mencioné anteriormente en mi presentación,

su servidora Fernanda Lopez no tenía la menor idea que existían estas organizaciones. Como

mencionaba anteriormente mi familia ha pasado por injusticias del sistema y esto de alguna

manera hizo que perdiéramos esa confianza a pedir ayuda ya que muchas veces fue negada. ¿A

qué me refiero con esto? El poder participar en una de estas organizaciones me hizo cambiar mi

forma de pensar ya que me di cuenta que si existen personas que en verdad quieren ayudar a su

comunidad. Lo que más me impactó fue que estas organizaciones quisieran ayudar a nuestro

específico grupo de personas. Personas indocumentadas, personas de diferentes culturas e

idiomas. Estas personas que la mayoría de las veces eran excluidas por la sociedad y el sistema

actual. Cuando empecé hacer mis horas comunitarias en Latinan, les compartí la noticia a mis

familiares y mis padres no podían creer la existencia de estas organizaciones. “Es muy bonito

para ser cierto” dijeron, les dije yo también pensé lo mismo. Después de haber pasado por tantas

experiencias negativas y luego descubrir que todavía existen personas buenas en el mundo
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cambia nuestra mentalidad. Nos motiva a nosotros para también ayudar a nuestra comunidad.

Aunque quizá las leyes hagan que no todos podamos usar estos beneficios, el simple hecho de

que existan creo que hacen una diferencia positiva hacia nuestro pensamientos. El estar en

contacto con diversas personas y conocer diferentes casos me hizo reflexionar en torno a mi vida.

Pensar en que puedo hacer yo Fernanda Lopez para hacer un cambio a nuestra sociedad actual.

El simple hecho de estar preparándome para mi futuro y el poder ser la primera integrante de la

familia en graduarse de la universidad hará un cambio drástico en mi familia. Ahora seré yo la

motivación de mis hermanos pequeños y familiares que se encuentran en la escuela actualmente.

Seré ese “role model” que me hizo falta de pequeña, seré ese modelo que los estudiantes de

escuelas K-12 necesitan para comprender que no están solos. Que entiendan que existen muchas

personas en su comunidad como ellos. Por mi parte seguiré ofreciéndome como voluntaria en

escuelas públicas y seguiré asistiendo a estas organizaciones para poder pasar la voz y ayudar a

mi comunidad Latina.


